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كما هي يعني الذي يس��تلم الملف في الجن��وب يمكن انه بيعطيك 
المعلومات ش��حيحة ولكن فعلًا هناك تهميش في بطالة في اليمن 

عامة هذا صحيح ولكن في الجنوب اكثر؟
- الرئيس: هذا غير صحيح اولًا اس��تطيع القول أنني افهم الملف 
اليمني أكثر من أي واحد وأعرف بكل صغيرة وكبيرة فهذا غير صحيح 
هم عناصر انفصالية اعلنت الحرب في 94م وليس كل أبناء الجنوب 
معاهم ، ابناء الجنوب في السلطة في رأس الدولة في الحكومة في 
البرلمان في السلطة المحلية في منظمات المجتمع المدني ، فهذه 
العناصر الانفصالية هي التي خسرت حرب 94م وخسرت الانفصال 

فعادت فكانت بعد العفو العام ناراً تحت الرماد .
❊  القناة : هناك من كان يؤيد الوحدة والآن انقلب على هذه الوحدة 

لماذا سيدي الرئيس ؟
- الرئيس: من هو ؟

❊  القناة : أنت تعرف هناك صديق قديم كان معكم طارق الفضلي 
مثلًا ؟

- الرئيس: هذا من تنظيم القاعدة .
❊  القناة : طارق الفضلي كان من أقرب المقربين لا تقول لي أيضا 

بانك لم تره ولم تعرفه ؟
- الرئي��س: لا.. ه��ذا أعرفه كان م��ن تنظيم القاع��دة وكان ضد 
الحزب الاش��تراكي ، س��جن وتحول فقاتل إلى جانبن��ا وجرح فيها.. 
الديمقراطية هكذا تعددية سياسية وحرية صحافة ، ولكن بدأ عنده 
خيار السلطنة وعندما جاءت كلمة الحراك ودعوة الانفصاليين الذين 
ارتدوا عن الوحدة إلى انفصال اليمن من جديد بدأت عنده تشعوبه 
السلطنة ان يحل محل الحزب الاشتراكي ومحل العناصر الذين ارتدوا 
عن الوحدة واعتقد الفضلي انه صاحب الحق الشرعي في ان يكون 

سلطاناً.
❊  القناة : ينحدر من السلطنة هو على أي حال ؟

- الرئيس: قامت ثورة 14 اكتوبر ضده وضد الاستعمار.. الآن يتحدث 
باسم ثورة الرابع عشر من اكتوبر لانه متأبط شراً بالوطن يريد ان 
تتصاع��د الفتنة او يتصاعد أي عمل خارج عن النظام والقانون كي 

يعود الى السلطنة هذا ما يستهدفه طارق الفضلي.
❊  القناة : سيدي هناك خوف كبير من ان ما يحصل الآن في الجنوب 

ممكن ان يتحول كالذي يحصل في الشمال ؟
- الرئيس: لا .

❊  القناة : مع انه كمان الجن��وب عنده مؤيدين في الخارج وممكن 
يستغلون هذه النقطة وتصبح حرباً ايضاً ؟

- الرئيس: لا لا .. اولًا لا يوج��د أي تأييد للحراك في الجنوب لا من 
دولة ش��قيقة ولا م��ن دولة صديقة ه��ذا أمر محس��وم لا من دولة 
ش��قيقة ولا من دول��ة صديقة عل��ى الاطلاق كل الدول الش��قيقة 
والصديق��ة تقف الى جانب وحدة اليمن وأمنه واس��تقراره لان أمن 
اليمن واستقراره يهم الاسرة الدولية التي لا تريد ان تفتح بؤرة الى 
جانب البؤر الموجودة في افغانستان وباكستان والعراق والصومال 
، فالاسرة الدولية تحرص على امن واستقرار اليمن وهي تقف إلى 
جانبه وبقوة ونس��تطيع ان نقول انها تقف بق��وة وان ما يوجد في 
جنوب الوطن هم افراد عشرات وليس بالمئات او الآلاف كما يروج.

❊  القن��اة : هذا ما تقول��ه الحكومة لكن على الارض س��يدي نرى 
الصور يعني في بعض الاحيان لو قللنا من اهمية المشكلة لن نحلها 

بالعكس تتفاقم اكثر؟

- الرئي��س: ه��م يتعم��دون ان يعمل��وا مظاه��رات أو تجمعات او 
اعتصامات في الاسواق الرئيسية يعني ردفان التي يعتصمون فيها 
في الحبيلين هذه ردفان كاملها بضباطها بشيوخها هم مع الدولة 
كل العس��كر وكل المقاتلي��ن في صعدة من ردف��ان كل المقاتلين 
من ردفان والمعسكرات تكاد تكون مملوءة من اصحاب ردفان هم 
يتعمدوا السوق في الحبيلين ويأتون يعتصمون فيه او يعملون فيه 
مظاهرة او أي مظهر ش��طري ، ومكان آخر ف��ي جوار بيت الفضلي 
في زنجبار في سوق وسط عاصمة المحافظة ، وفي مكان في داخل 
عدن في داخل الس��وق يتعم��دون يجتمعوا في الس��وق.. ولكنهم 
لايس��تطيعون ان يدعوا الى تجمع في ميدان عام لأن الشعب ليس 
معاهم الش��عب في الجنوب مع الوحدة مع الامن مع الاستقرار لانه 
عانى من التش��طير مالم يعانيه أي ش��طر آخر ويعتز بالوحدة اشد 
الاعتزاز.. هذا هو تضخيم اعلامي وباستطاعة الصحافة وباستطاعة 
القن��وات ان تنزل وتج��ري مقابلات مع عامة الن��اس مع المواطنين 
مع العشائر مع المشايخ مع الش��خصيات الاجتماعية مع العلماء مع 

المثقفين مع السياسيين.
❊  القناة : سيدي الرئيس قلت بان المعركة في صعدة ستحسم خلال 

ايام يعني ممكن تعطينا يوم ؟
- الرئيس: لا استطيع .. انا اتمنى انها تحسم بكرة .

❊  القناة : ايام يعني ضمن اسبوع ؟
- الرئي��س: انا اتمنى ان تحس��م بك��رة لكن انا في حس��اباتي انها 

خلال ايام .
❊  القناة : ايام يعني؟

- الرئيس: لا نستطيع أن نجزم انها تحسم بكرة أو بعده ..انا اتمناها 
بكرة خلال 24 س��اعة لكن الحرب لها ظروفها وإن ش��اء الله تحس��م 

ونحن عازمون على ذلك.
❊  القناة : سيدي الرئيس بعد ثلاث سنوات يعني بال� 2013م تنتهي 
ولايت��ك تكون قد حكمت اليمن 33 عاماً قلت س��ابقاً بان حكم اليمن 
ليس بالأمر الس��هل وش��بهته بالرقص عل��ى رؤس الثعابين من هو 

برأيك هل مازال ابنك المرشح الاكبر لحكم اليمن بعدك ؟
- الرئيس: اولًا نحن بلد تعددي لدينا 22 حزباً وكل واحد لديه مرشح 
فلا تدري من هو صاح��ب الحظ الاوفر في الترش��يحات القادمة الى 
الانتخابات الرئاسية ابني مثلما تحدثت لن يكون خليفة او انها ولاية 
نحن نظام جمهوري لا نستطيع ان نمنعه من الترشيح ولا احد يقدر 
ان يمنعه اذا رغب  ان يرش��ح نفسه لكن انا نصيحتي له ان لا يرشح 

نفسه للرئاسة.
❊  القناة : ماذا ؟

- الرئي��س: لان عن��دي تجربة في اليمن صعبة ج��داً وانا لا اريد ان 
يدخل في هذا ال�.

❊  القناة : الصراع ؟
- الرئيس: هذا الميدان صعب ميدان السياسية في اليمن انا ارحم 

واشفق عليه من أن يدخل هذا الميدان.
❊  القناة : اذاً لن تنصحه بالترشح ؟

- الرئيس: نعم .. لكن اذا اراد هو فمن حقه كأي مواطن يمني .
❊  القناة : طيب بالنس��بة لل��دول المانحة هناك ازمة في مش��روع 
التنمية بس��بب الدول المانحة تقول الدول المانح��ة انكم لم توفوا 
بالش��روط اللازمة لهذا الس��بب لم تعطك��م المبل��غ المفروض ان 

تعطيه؟

- الرئيس: اعتقد كل الدول المانحة ملتزمة استطيع اقول بنسبة 80 
في المائة كلها ملتزمة ربما هناك اشكالية بينهم وبين الحكومة حول 
اس��تيعاب الحكومة لبعض هذه المبالغ.. المبالغ مرصودة لمشاريع 
معينة تكون الحكومة لم تس��تكمل الدراسات لتلك المشاريع فهذه 
هي الذريعة التي تتحدث  بها بعض الدول المانحة ومن ضمنها البنك 

الدولي وصندوق النقد انكم لم تستوعبوا هذه المبالغ .
❊  القناة : يقال انكم تس��تخدمون هذه الاموال في الاماكن الغلط 

يعني مثلًا في الامور الامنية اكثر من التنمية ؟
- الرئيس : لا لا هذا كلام غير صحيح لم نس��تخدمها لا في العمل 

العسكري ولا في العمل الامني بل في مشاريع التنمية.
❊  القناة : في الاصلاحات والتنمية ؟

- الرئيس: هي موجهة للتنمية تماماً ودراس��اتها مقدمة للمملكة 
العربية الس��عودية لصندوق ابوظبي للصندوق الكويتي لصندوق 
النقد كلها مشاريع استراتيجية وتتبناها وتشرف عليها هذه الجهات 

وليس نحن .
❊  القناة : طيب لم��اذا لم يعطوكم المبل��غ الكامل اعطوكم فقط 

نصف مليار؟
- الرئيس: في خ��لاف بينهم وبين الحكومة ف��ي ان هناك بعض 
المشاريع لم تستكمل دراستها هذا هو الخلاف لكن إن شاء الله في 

طريقها الى الحل.
❊  القناة : الحكومة يعني اليمنية ؟
- الرئيس: الحكومة اليمنية نعم.

❊  القناة : تعملون لحل هذه الاشكالية ؟
- الرئيس: نعم اس��تكمال بعض الدراسات هو الشيء الذي يشاع 
في ان اليمن لم تس��توعب المبالغ نتيجة لانها لم تس��تكمل دراسة 

المشروعات الاقتصادية.
❊  القناة : سيادة الرئيس هذا سؤال اخير كنت سألتك داخل المقابلة 

وحضرتك لم تجب عليّ ، يقال ان الرئيس اليمني يستخدم هذه الايام 
الورقة الدينية للحفاظ على توازن معين في الحكم بداية اس��تخدم 
الحوثيين لضرب الاصلاح والان يستخدم السلفيين لضرب الاصلاح 
من جهة والحوثيين من جهة  اخ��رى الا تعتقد أن هذا الاتهام خطير 

جداً ويؤدي الى حرب اهلية في اليمن وحرب طائفية ؟
- الرئيس: هذه اش��اعات غير صحيحة نحن لم نستخدم الحوثيين 
ضد الاصلاح ولا اس��تخدمنا الاص��لاح ضد الحوثيين ولا الس��لفيين 
نس��تخدمهم ضد الاصلاح هذا الكلام مجرد بلبه كلامية ، كل حزب 
عنده وهن معين او ضعف معين يتهم الدولة يعني أي حزب سياسي 
او قوى سياس��ية معينة عندها وه��ن داخل تنظيمه��ا تتهم الدولة 
ونحن لم ولن نس��تخدم هذه الاوراق، الدول��ة تؤمن بالديمقراطية 
والحرية والرأي والرأي الآخر واحترام حقوق الانس��ان ، اليمن تؤمن 
بالتعددية لن نستخدم السلفيين ولن نستخدم الاصلاح ولن نستخدم 
الحوثيين هذا كلام غير صحيح وهذه اشاعة باطلة من قبل أي قوى 

تطرحها.
 mbc القناة : سيدي الرئيس ش��كراً جزيلًا لك ، كنت ضيفاً على  ❊

شكراً جزيلًا لك .
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وقد اطلع فخامة الأخ الرئيس على سير العمل في المستشفى 
وما يقدمه من خدمات طبية للمرضى، بالإضافة الى ما يتوفر 
في المستشفى من أجهزة ومعدات طبية حديثة وما يشهده من 
توسعات مستمرة لاستقبال مختلف التخصصات الطبية، حيث 
يتسع المستشفى لحوالي ألف ومائة سرير وبه أقسام ومراكز 
طبية تشمل مختلف التخصصات منها مركز أمراض وجراحة 
القلب الذي تجرى فيه حاليا من 4 - 6  عمليات قلب مفتوح يوميا، 

بالإضافة الى حوالي 20 عملية قسطرة.
ويضم المركز أجهزة طبية حديثة في مجال أمراض وجراحة 

بأجهزة  زودت  المركزة  للعناية  غرفة  الى  بالإضافة  القلب 
متطورة.

ويشتمل المستشفى على مركز لأمراض الكلى والغسيل الكلوي 
بالإضافة الى أقسام للجراحة والعظام والسرطان وامراض النساء 
وال��ولادة والأطفال والعيون والصدر والانف والاذن والحنجرة 

وغيرها من الأمراض.
ويتوفر في المستشفى كادر طبي مؤهل وكفؤ في مختلف 

التخصصات الطبية.
وقد أشاد فخامة الاخ الرئيس بالدور الذي يقوم به المستشفى 

في معالجة المرضى وتقديم خدمات طبية راقية لهم.. مشيرا الى 
ان المستشفى يمثل صرحا ومؤسسة طبية هامة ويقدم خدمات 

طبية جليلة للمواطنين.
وأشاد فخامته بكفاءة الاطباء اليمنيين العاملين في المستشفى 
وما يبذلونه من جهود في مجال عملهم لخدمة المرضى وإجراء 
العمليات الجراحية بكفاءة واقتدار.. مؤكدا الاهتمام بالمزيد من 
تأهيل الكادر الطبي اليمني وإكسابه المزيد من الخبرات العملية 
والعلمية في المجال الطبي.. منوها بما شهده القطاع الصحي في 
اليمن من تطور من خلال وجود العديد من المستشفيات والمراكز 

الصحية سواء الحكومية او التابعة للقطاع الخاص.
وجدد فخامة رئيس الجمهورية الترحيب بالاستثمار في المجال 
الصحي وفق الشروط والمعايير التي تضمن تقديم خدمات طبية 
راقية وملبية لاحتياجات المرضى.. منوها بأن وجود المستشفيات 
والمراكز الصحية في الداخل قد حد بدرجة كبيرة من السفر للعلاج 
في الخارج، واسهم ذلك في تطور الخدمات الطبية المقدمة 

للمواطنين.
وتمنى للعاملين في المستشفى المزيد من التوفيق والنجاح 

لما فيه خدمة المواطن.

رئيس الجمهورية خلال زيارته لهيئة مستشفى الثورة العام بصنعاء:

المستشفى يشكل صرحاً ومؤسسة طبية مهمة تقدم خدمات جليلة للمواطنين
التأكيد على اهتمام الدولة بتأهيل الكادر الطبي اليمني وإكسابه المزيد من الخبرات

❊ �سنع�ء / �سب�أ :

قام فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية ومعه الأخ عبد ربه منصور هادي 
نائب رئيس الجمهورية بزيارة إلى هيئة مستشفى الثورة العام بصنعاء ، حيث كان في استقباله 

مدير المستشفى والأطباء والعاملون بالمستشفى .

الترحيب بالاستثمارات في المجال الصحي وفق الشروط 
والمعايير التي تضمن تقديم خدمات طبية راقية

لا يوجد أي تأييد للحراك في الجنوب لا من دولة شقيقة ولا من دولة صديقة

تمويل عناصر التمرد في صعدة يأتي من بعض المرجعيات في إيران وهو ما كشفته الوثائق

الدول المانحة ملتزمة بنسبة 80 %  و هذه المبالغ موجهة للتنمية ودراساتها مقدمة للمانحين


